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С надеждой С надеждой 
на лучший урожайна лучший урожай

Сделать Сделать 
Батырево Батырево 
лучшим лучшим 
местом местом 
в Чувашии    в Чувашии    

Анатолий Аксаков надеется, что в этом году Чувашия 
соберет урожай больше, чем в прошлом. Об этом он заявил 
на празднике песни, труда и спорта в Канашском районе.

В Батыревском МО 
«Акатуй-Сабантуй» 
провели на поляне Солнечной. 
Традиционный праздник 
земледельцев начался с 
театрализованной композиции 
«Эпир пурте пӗр ҫемье». Депутат 
Госдумы России Анатолий 
Аксаков отметил творческую 
выдумку и разнообразие 
программы. 

«Акатуй» традиционно был 
посвящен подведению итогов 
весенне-полевых работ, а так-
же Году педагога и наставника 
в России, Году счастливого дет-
ства в Чувашии.
Праздник открылся ше-

ствием образовательных уч-
реждений «Парад дружбы», 
театрализованной музыкаль-
но-хореографической компо-
зицией и выступлением свод-
ного детского хора.
После выступления главы 

Канашского муниципально-

го округа Сергея Михайлова, 
который подвел итоги весен-
не-полевых работ, состоялось 
награждение лучших сельхоз-
товаропроизводителей и спе-
циалистов-аграриев.
Участников праздника при-

ветствовали депутат Госдумы 
России Анатолий Аксаков и де-
путат Госсовета Чувашии Сер-
гей Семенов.
Анатолий Аксаков, поздра-

вив земледельцев района 
с успешным завершением 
весенне-полевых работ и с 

праздником, напомнил, что в 
прошлом году Чувашия собра-
ла рекордный урожай зерно-
вых.

– Сегодня погода холодная, 
– сказал он, – но она радует 
крестьян. В прошлом году Чу-
вашия собрала рекордный уро-
жай. Надеемся, что в этом году 
удастся собрать еще больше 
зерновых. Хотел бы низко по-
клониться всем, кто работает 
на земле, в школах, больницах. 
С праздником, дорогие земля-
ки!
В заключение Анатолий Ак-

саков вручил благодарности 
наиболее отличившимся тру-
женикам района.

– Я бываю на праздновании «Ака-
туя» в разных районах, – сказал он, 
– в Батырево приезжаю каждый год. 
Здесь праздник всегда проводят 
лучше всех. Надо объявить соревно-
вание на его лучшую организацию, 
чтобы остальные муниципальные 
округа потянулись за вами. Надо 
стремиться сделать Батырево луч-
шим местом в Чувашии, а Чувашию 
– лучшим местом в России. Большое 
спасибо за то, что вы умеете здорово 
работать и здорово отдыхать!
С приветственным словом к участ-

никам обратился и депутат Госсове-
та Чувашии Сергей Семенов.  

В заключение за-
седания депутат 
Госдумы Анатолий 
Аксаков вручил удо-
стоверение помощ-
ника депутата Госду-
мы России в Алатыре 
и Алатырском МО 
Ольге Фунтиковой. 
Уже на следующий 
день она вместе с 
депутатом Госсове-
та Чувашии Игорем 
Моляковым занялась 
решением волную-
щих горожан вопро-

сов (материал выйдет 
в следующем номере 
газеты «СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ – Чува-
шия»).
На следующий 

день, 10 июня, в Коз-
ловке прошло засе-
дание совета местно-
го отделения партии. 
Его новым предсе-
дателем была еди-
ногласно избрана 
Елена Гусева. Анато-
лий Аксаков вручил 
ей удостоверение 

помощника депута-
та Госдумы России. 
Присутствовавшие 
на мероприятии де-
путат Госсовета Чува-
шии Сергей Семенов, 
депутат ЧГСД Федор 
Степанов и члены 
совета поздравили 
Елену Гусеву с избра-
нием на ответствен-
ный пост и пожелали 
успехов. Также были 
вручены партбилеты 
новым членам пар-
тии.

На очередном заседании бюро регионального отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ обсуждалась работа 
местных отделений и подготовка к дополнительным выборам, 
которые пройдут в сентябре.

У Аксакова – новые помощники У Аксакова – новые помощники 

Ольга Фунтикова, помощник 
депутата Госдумы Анатолия 
Аксакова в Алатырском МО, 
проводит прием граждан в 

первый и третий понедельник 
месяца с 9 до 12 часов по адресу: 

Алатырь, ул. Гончарова, 53.

Елена Гусева, помощник 
депутата Госдумы России 
Анатолия Аксакова по 

Козловскому МО, проводит 
прием граждан 14 и 22 июня с 9 
до 12 часов по адресу: Козловка, 

ул. Свободной России, 26.

2



2

СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —
ЗА ПРАВДУ!

× Ó Â ÀØÈ ß ГЛАВНОЕГЛАВНОЕ

1

ПРАЗДНИК

Сделать Батырево Сделать Батырево 
лучшим местом в Чувашии    лучшим местом в Чувашии    

Вопрос о запрете Вопрос о запрете 
криптовалюты криптовалюты 
не рассматриваетсяне рассматривается

Игры за «Шоколадный Игры за «Шоколадный 
кубок»кубок»

Кнут и Кнут и 
пряник для пряник для 
повышения повышения 
качествакачества

О криптовалюте, заводе по 
производству газомоторного 
топлива и о многом другом говорил 
депутат Госдумы Анатолий 
Аксаков на Дне малого и среднего 
предпринимательства, прошедшем 
в выставочном зале парка 
«Амазония».

Выступая перед предпринимателя-
ми и отвечая на их вопросы, председа-
тель Комитета Госдумы России по фи-
нансовому рынку сделал ряд важных 
заявлений.

Ни в правительстве, ни в Госдуме 
вопрос о запрете криптовалюты не 
рассматривается, но готовится закон о 
ее регулировании. В частности, в свя-
зи с изменениями политической си-
туации в мире планируется запретить 
взаиморасчеты криптовалютой вну-
три страны. В то же время, по словам 
парламентария, этот запрет не должен 

коснуться международных расчетов.
Интерес предпринимателей вы-

звали и ответы Анатолия Аксакова на 
вопросы о цифровых финансовых ак-
тивах. Цифровой рубль, токены, цифро-
вые векселя в скором времени станут 
такими же востребованными, как се-
годня наличные рубли. У Чувашии есть 
все шансы стать пилотным регионом 
для внедрения цифровых финансовых 
активов. Эта работа уже началась. Кон-
церн «Тракторные заводы», входящий в 
состав «Трансмашхолдинга», в ближай-
шее время намерен выпустить свои то-
кены.

Анатолий Аксаков также поделился 
новостью о начале переговоров об из-
учении возможности строительства в 
Козловском районе, через территорию 
которого проходит газопровод «Урен-
гой-Помары-Ужгород», завода по про-
изводству газомоторного топлива.

Идея Анатолия Аксакова 
о проведении шахматного 
турнира «Шоколадный 
кубок» наполняется 
конкретным содержанием 
и обретает реальные 
формы.

В кондитерской компании 
«АККОНД» прошло очеред-
ное заседание оргкомитета, 
руководит которым предсе-
датель Комитета Госдумы по 
финансовому рынку Анато-
лий Аксаков, по подготовке и 
проведению очередного эта-
па национального Кубка сре-
ди детей по шахматам.

По словам председателя 
Федерации шахмат Чувашии 
Михаила Мельника, боль-
шая часть запланированных 
мероприятий уже выполне-
на. В частности, разработан 
сайт турнира, где идет запись 

шахматистов, желающих уча-
ствовать в турнире, и лого-
тип; определены площадки 
для игр. Решены или реша-
ются вопросы о размещении 
участников турнира, об осве-
щении хода соревнований в 
СМИ, включая «МатчТВ», и в 
интернете.

Генеральный директор 
компании «АККОНД» – глав-
ного спонсора соревнований  
– Валерий Иванов рассказал, 
что юные призеры будут на-
граждены специальными 
призами, а победителям вру-
чат кубки, изготовленные из 
шоколада.

По предварительной до-
говоренности, открытие тур-
нира состоится 2 августа в 
Чувашской государственной 
филармонии, игры начнутся 
3 августа.

В Цивильском доме 
культуры прошел первый 
этап семинара-совещания, 
посвященного контролю 
качества дорожных работ. 
В его работе участвовали 
глава Чувашии Олег 
Николаев, депутат 
Госдумы Анатолий 
Аксаков, начальник ФКУ 
«Волго-Вятскуправтодор» 
Илдар Мингазов и другие 
ответственные лица.
Руководитель региона 

кратко подытожил выполне-
ние задач дорожного стро-
ительства и ремонта. В этом 
году дорожный фонд ре-
спублики составил 9,7 млрд 
рублей. «Таких объемов до-
рожная отрасль не видела 
никогда», – сказал Олег Нико-
лаев. Уже подготовлена про-
ектно-сметная документация 
на 28 млрд рублей.
Анатолий Аксаков поде-

лился своим впечатлением 
от вождения автомобиля по 
разбитым трассам и призвал 
дорожников повысить каче-
ство работ. Парламентарий 
готов на федеральном уров-
не всячески содействовать 
развитию дорожного строи-
тельства в Чувашии.
Руководитель региона 

призвал постоянно улучшать 
качество проводимых работ: 
«Чтобы обеспечить качество 
дорог, будем применять ме-
тод кнута и пряника. Кнут 
– эффективный контроль ка-
чества выполнения работ 
Минтрансом совместно с 
ГИБДД, тщательная приемка 
каждого этапа. Пряник – под-
держка добросовестных под-
рядчиков и в приобретении 
техники, и в обеспечении со-
временными технологиями».

ВАЖНО 

В этом году «Акатуй-Са-
бантуй» проводили нака-
нуне Дня России, и это от-
разилось в праздничной 
программе. В этническом 
комплексе территориаль-
ных отделов МО были пред-
ставлены культура и быт 
чувашского, татарского и 
мордовского народов, про-
живающих на территории 
муниципалитета. 
Объявленный в Чува-

шии Год счастливого дет-
ства также был отражен в 
празднике. На территории 
«Счастливое сельское дет-
ство» гостям показали улич-

ные игры «Догони меня», 
детский хоровод «Карта-
ланса ташлатпӑр», театра-
лизованные композиции 
«Епле лайăх-çке ялта!», сель-
ский труд глазами детей 
«Пулăшатпăр кăмăлтан». 

«Территорию молоде-
жи» представили акции 
«Взрослые – детям», «У нас 
всему научат», «Счастливая 
семья», «Сеятели разумно-
го, доброго, вечного», шоу 
«Мисс «Акатуй-2023», шоу-
балет «Jusedance».  Работал 
медиацентр «Сам себе ре-
жиссер».  
Как всегда, большое ме-
сто в программе было 
отведено состязаниям 
в разных видах спор-
та – волейболе, легко-
атлетической эстафе-
те, различных видах 
единоборств, тяже-
лой атлетике, гиревом 
спорте, армрестлинге, 
мас-рестлинге и, ко-
нечно же, конных бе-
гах, которыми завер-
шился праздник.

С надеждой на лучший С надеждой на лучший 
урожайурожай
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СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —
ЗА ПРАВДУ!

× Ó Â ÀØÈ ßАКТУАЛЬНОАКТУАЛЬНО

В долговой ямеВ долговой яме
ДЕНЬГИ 

ПОЖАР БЕНЗИНОМ 
НЕ ТУШАТ 
Рассказывает депу-

тат Госсовета Чувашии, 
председатель местного 
отделения партии в Ново-
чебоксарске Сергей Се-
менов:

– Как-то в конце про-
шлого года ко мне на при-
ем пришли мужчина и 
женщина – многодетные 
родители. Он – бывший 
военнослужащий, она – 
медсестра. У них случи-
лась беда – их старший 
сын занял деньги в ми-
крофинансовой органи-
зации, но не смог в срок 
рассчитаться с долгом. 
Потом решил перекреди-
товаться – пошел за день-
гами в другую МФО, затем 
в третью. То есть он заду-
мал пожар тушить бензи-
ном. В итоге парень всем 
задолжал крупную сумму. 
Тогда родители решили 
ему помочь. Но на них уже 
висел ипотечный кредит, 
и они не придумали ни-
чего лучшего, чем обра-
титься в микрофинансо-
вую компанию. История 
повторилась – теперь вся 
семья оказалась в дол-
гах. Начались суды, к делу 
подключились судебные 
исполнители. 

– Я решил им помочь, 
– продолжает Сергей 
Павлович. – Мы с нашим 
юристом внимательно 
изучили договоры, кото-
рые должники заключи-
ли с МФО, решения су-
дов. Все документы были 
оформлены правильно, в 
соответствии с требова-
ниями закона, хотя усло-
вия кредитования были 
явно кабальными. И таких 
примеров, к сожалению, 
очень много. Микрофи-
нансовые организации, 
которые сегодня функци-
онируют на территории 
Чувашии, мошенниками, 
конечно, назвать нельзя, 
но первые от последних 
далеко не ушли.  

– К нам тоже обра-
щаются такие заемщи-
ки, – включается в раз-
говор депутат Собрания 
депутатов Ядринского 
муниципального округа, 
председатель местно-
го отделения партии в 
Ядринском МО Владимир 
Офаринов. – Особенно 

много было таких обра-
щений, когда в Ядрине 
действовала микрофи-
нансовая компания «Бы-
строденьги». Условия кре-
дитования в ней, я считаю, 
были очень хитрыми и в 
то же время «людоедски-
ми». Тем не менее люди 
шли туда, подписывали 
договоры и попадали в 
долговую яму. Некоторым 
удалось помочь и умень-
шить проценты, которые 
насчитывались на пре-
дыдущие проценты. Для 
этого мне даже пришлось 
несколько раз съездить в 
Чебоксары. Правда, сей-
час поток финансовых 
должников иссяк, но, на-
сколько мне известно, 
микрофинансовые ком-
пании продолжают про-
цветать.

БЛАГОДЕТЕЛИ ИЛИ 
БЕЗЖАЛОСТНЫЕ 
РОСТОВЩИКИ?
Прав Владимир Офа-

ринов: МФО как во всей 
России, так и в Чувашии 
процветают. Наиболее 
одиозные ушли с рынка, 
но освободившуюся нишу 
быстро заполнили другие 
компании, а некоторые 
даже паковать чемоданы 

не стали – лишь сменили 
вывески. Стоит сделать 
соответствующий запрос 
в интернете, как сразу же 
откроются десятки, а то и 
сотни сайтов МФО с со-
блазнительными предло-
жениями. Например, лю-
дей завлекают нулевыми 
ставками в день, что уже 
само по себе должно на-
стораживать заемщиков.

– К нам часто прихо-
дят такие клиенты, – ком-
ментирует генеральный 
директор юридической 
компании «РБК» Алек-
сандр Ермаков. – Они рас-
сказывают свои истории 
и просят помочь. На-
чинаем разбираться, и 
выясняется, что эти ком-
пании просто-напросто 
пользуются финансовой 
безграмотностью на-
селения. В чем разница 
между оформлением 
кредитов в банках и в 
МФО? В банках, как пра-

вило, условия кредитова-
ния прозрачны и понят-
ны. Там заемщику сразу 
же выдают график пога-
шения долга, а в МФО – 
только договор. Зачастую 
его составляют так, что 
клиенты даже не заме-
чают подводных камней, 
а некоторые и вовсе не 
вникают в тонкости дого-
вора и подписывают его. 

– А какие 
могут быть 
п о д в о д н ы е 
камни?

– Их нема-
ло. Допустим, 
заемщик по-
гасил долг, но 
не догадался запросить 
соответствующую справ-
ку или не знал об этом. 
Второй вариант. Заемщик 

начинает рассчитываться, 
ему сообщают: «Все, вы 
долг погасили». Или же 
говорят: «У вас осталась 
мелочь. Но на эту сумму 
надо перезаключить до-
говор». Для чего все это 

делается? А для того, 
чтобы оставить тело 
займа. Человек согла-
шается, часто не заме-
чая, что условия на сей 
раз стали значительно 
жестче – более высо-
кие проценты, штрафы 
и пени. То есть большин-
ство микрофинансовых 
компаний всеми путя-
ми стараются выжать из 
людей как можно боль-
ше денег, вплоть до по-
следней копейки. Вот так 
люди оказываются в фи-
нансовой кабале.  

МЕРЫ ПРИНЯТЫ, 
НО…
Справедливости ради 

надо отметить, что прави-
тельство, депутаты Госду-
мы, особенно члены фрак-

ции «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ», и 
Центробанк России при-
няли ряд мер, чтобы уме-

рить аппетиты МФО и за-
щитить права заемщиков. 
В частности, существенно 
ограничили деятельность 
так называемых коллек-
торов, которые до недав-
него времени буквально 

терроризировали 
граждан.  

– Сегодня в России 
насчитывается поч-
ти 10 миллионов за-
емщиков, имеющих 
просроченную задол-
женность более трех 
месяцев, – рассказы-
вает председатель 
Комитета Госдумы 

России по финансовому 
рынку Анатолий Аксаков. 
– У трех четвертей долг 
превышает установлен-
ные законом 30 тысяч 
рублей. Простой подсчет 
показывает, что в зоне 
риска находится около 7 
миллионов человек.

– К сожалению, закре-
дитованность заемщиков 
микрофинансовых ор-
ганизаций продолжает 
расти, – продолжает Ана-
толий Геннадьевич. – По 

данным Центробанка, 
среднее количество зай-
мов, приходящихся на 
одного человека, в про-
шлом году выросло с 1,42 
до 1,69 единиц. Прави-
тельство старается пере-
ломить эту тенденцию и 
уменьшить численность 
людей, по тем или иным 
причинам оказавшихся 
в долговой яме. В конце 
прошлого года президент 
России Владимир Путин 
подписал закон о том, что 
с 1 июля 2023 года макси-
мальная дневная ставка 
не может превышать 0,8 
процента или 292 про-
цента годовых. Напоми-
наю: сегодня предельная 
ставка по микрозаймам 
составляет 1 процент в 
день или 365 процентов 
годовых. Такие меры не-
обходимы, но они боль-
шей частью позволяют 
решить проблему лишь 
точечно. Нужен систем-
ный подход, заключаю-
щийся в повышении фи-
нансовой грамотности 
граждан, чем наш Коми-
тет совместно с Центро-
банком и занимается.

Алексей Кряжинов

На днях депутаты фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» в Госдуме выступили 
с инициативой упорядочить работу 
микрофинансовых организаций (МФО). 
В частности, они предлагают ограничить 
количество микрозаймов на одного человека 
до двух-трех. Также предлагается проводить 
проверку платежеспособности заемщиков, 
долговой нагрузки и других составляющих. 
По мнению депутатов, эта мера хотя бы частично 
поможет оградить людей от чрезмерного 
финансового бремени.

Микрофинансовые 
компании 
пользуются 
финансовой 
безграмотностью 
населения.

С 1 июля 
2023 года 
максимальная 
дневная ставка 
не может 
превышать 0,8 
процента или 
292 процента 
годовых.
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ЗЕМЛЯ И ПРАВО

Давно замечено: стоит опубликовать ту или иную статью на 
определенную тему, как в редакцию начинают поступать 
письма или телефонные звонки с просьбой написать 
аналогичную статью со схожим сюжетом. Не стал исключением 
и газетный материал под заголовком «Торг был уместен» 
(№ 6, апрель 2023 г.), в котором было рассказано, 
как в Моргаушском муниципальном округе путем нехитрых 
«ошибок» был задешево продан большой кусок лакомой земли. 
Когда газета поступила к читателям, в редакцию обратились 
несколько жителей деревень Корак-Чурачики и Чермаки 
Чебоксарского района.

Простительная ошибкаПростительная ошибка

Из райсуда позвонили 
в 13 часов 40 минут 
и сообщили, что 
заседание назначено 
на 14 часов. 

Кадастровые номера 
земельных участков 
в документах 
были перепутаны: 
33-й является 41-м 
участком, а 41-й – 33-м. 

НЕВОСТРЕБОВАННЫЕ 
УЧАСТКИ

30 декабря 2005 года. Обычно 
в это время люди полным ходом 
готовятся встретить Новый год. 
Но селянам, собравшимся в тот 
день в Доме культуры д. Корак-
Чурачики, было не до праздни-
ка – они проводили собрание. 
Повестка более чем актуальна – 
рассмотрение вопросов, касаю-
щихся собственников земельных 
долей, как сказано в протоколе, 
«на земельные участки, распо-
ложенные на территории ПСХК 
«Чурачикский».
Открытым голосованием, 

причем единогласно, участники 
собрания в соответствии с фе-
деральным законом «Об обороте 
земель сельскохозяйственного 
назначения» решили ряд вопро-
сов. Они, в частности, утвердили 
список лиц, чьи земельные доли 
площадью по два гектара оказа-
лись невостребованными. Таких 
набралось 33 челове-
ка. Их участки объеди-
нили в один массив и 
присвоили кадастро-
вый номер, заканчива-
ющийся на 33.    

– Нашим родите-
лям также выделили 
земельные паи – на 
двоих четыре гектара, 
– недоумевает одна из 
жительниц, родившая-
ся и выросшая в д. Чер-
маки, Ирина Чернова 
(фамилия изменена. 
– Авт.). – Но почему-то 
участок отца оказался 
в поле с кадастровым 
номером 33, а участок 
матери – 41. 
После смерти родителей 

Ирина с братом оформили на-
следство. И в конце 2019-го и на-
чале 2020 года в Единый государ-
ственный реестр недвижимости 
были внесены и их земельные 
участки. Два гектара брата ока-
зались на поле под номером 41, 
сестры – 33.

– Это было странно, – расска-
зывает Ирина Чернова. – Мы не 
понимали, для чего надо было 
делить земельный участок роди-
телей на два куска, причем рас-
положенных в совершенно раз-
ных местах. Но, как оказалось, 
это были только цветочки.

В ПОСЛЕДНЮЮ МИНУТУ

 – Я как-то приехала в деревню 
и спрашиваю брата: «Где свиде-
тельство о праве собственности 
на земельный участок»? – про-
должает Чернова. – Он отвечает, 
что, дескать, в Кугесях было засе-

дание суда, на котором вынесли 
решение об изъятии земельного 
участка как невостребованного.

– А ваш брат присутствовал на 
заседании суда?

– В том-то и дело, что не при-
сутствовал! – отвечает Чернова. 
– Он рассказал, что ему позво-
нили из райсуда в 13 часов 40 
минут и сообщили, что заседа-
ние назначено на 14 часов. Брат, 
естественно, в любом случае не 
успел бы, потому что из нашей 
деревни до Кугесь надо ехать 
минимум 40-45 минут, и это без 
учета пробок на дороге. Больше 
всего удивляет и возмущает то, 
что брату не прислали повест-
ку в суд. Таким способом изъяли 
участки у многих собственников 
земельных паев, в том числе и у 
меня.

– И что же вы сделали? 
– Я попросила показать ре-

шение суда, чтобы оспорить его. 
Прочитала документ – и за голову 
схватилась. Оказалось, что срок 

обжалования решения суда ис-
текает буквально через два часа. 
Я быстро написала заявление 
об обжаловании, вложила его 
в конверт, зарегистрировала 
письмо на почте и отправила в 
суд. Только таким образом мне 
удалось сохранить свой земель-
ный участок.

ВЕРСИЯ

Чернова считает, что манипу-
ляции с земельными участками 
были сознательными. По мне-
нию женщины, их специально 
перевели в категорию невостре-
бованных и перекинули подаль-
ше от деревни. Почему?

– Да потому, – делится она сво-
ими мыслями, – что там должна 
была пройти скоростная желез-
нодорожная трасса «Москва – 
Казань». Нетрудно догадаться, 
как взлетели бы в таком случае 
цены на эти земельные участки. 
Вот и весь секрет. 

Но с такой версией категори-
чески не согласна главный спе-
циалист-эксперт Ишлейского 
территориального отдела адми-
нистрации Чебоксарского муни-
ципального округа Галина Куш-
никова.

– Вот смотрите. Трасса долж-
на была пройти вот здесь (она 
показывает карту на мониторе), 
а земельные участки, о которых 
идет речь, расположены совсем 
в другом месте.
Вначале было трудно разо-

браться, что к чему. Я называю 
Галине Аполлоновне кадастро-
вый номер одного участка, а 
она начинает вести речь о дру-
гом. Долго и мучительно вникал, 
пока не выяснилось, что, оказы-
вается, на самом деле кадастро-
вые номера земельных участков 
в документах, которые пред-

ставила Чернова, перепутаны: 
33-й является 41-м участком и 
наоборот. 
Как такое могло случиться?
– Видимо, в регистрацион-

ной палате ошиблись, – говорит 
Галина Кушникова. – Дело в том, 
что сначала существовали два 
совхоза – «Ишлейский» и «Чура-
чикский». Потом их объединили. 
Ко мне часто заходят наследни-
ки, чтобы оформить в собствен-
ность земельные участки. Часто 
звонят и из регпалаты, спраши-
вают, где им давать участок. В 

таких случаях я 
отвечаю: «Иш-
лейским оформ-
ляйте участки 
возле Ишлей, а 
чурачикским – у 
Корак-Чурачики».

– Но как же тог-
да получилось, 
что наследникам 
Черновых дали 
земли в разных 
местах?

– Я сама была 
удивлена, – раз-
водит руками 
главный специ-
алист-эксперт. – 
Но я в то время 

не работала. 
Узнав о нашем разговоре в 

территориальном отделе, Ири-
на Чернова тоже была удивле-
на:

– Ничего себе – ошибка! Те-
перь, чтобы перевести земель-
ный участок ближе к деревне, 
нам советуют обращаться в суд. 
Это сколько можно судиться? 
Жители деревни – неосведом-
ленные, этим воспользовались 
и мигом отобрали у них земли, 
то есть наказали. А то, что какой-
то специалист допустил ошибку, 
это, получается, простительно. 
И чтобы исправить ее, нам при-
дется таскаться по судам. 

– Допустим, скоростная трас-
са здесь ни при чем, – резюми-
рует Ирина Чернова, – но нам от 
этого не легче.

Алексей Кряжинов
Фото автора
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Детские площадки небезопасныДетские площадки небезопасны
ПОД НАДЗОРОМ

ПРОЕКТЫ 

Парк-полуфабрикат, Парк-полуфабрикат, 
или Особенности или Особенности 
местного благоустройстваместного благоустройства

6

О планах благоустройства парков, проекты 
которых победили в V Всероссийском конкурсе 
лучших проектов создания комфортной 
городской среды в малых городах и исторических 
поселениях 2021 года (проводится в рамках 
федерального проекта «Формирование 
комфортной городской среды» нацпроекта 
«Жилье и городская среда»), рассказывали с 
воодушевлением. И было радостно за Шумерлю 
– там собирались привести в порядок любимый 
горожанами парк им. 50-летия Пионерской 
организации. 

29 ноября 2022 года 
на правительственном 
портале органов власти 
республики сообщалось, 
что работы приняты, о 
чем главы администра-
ций Шумерли и Козловки 
отчитались перед межве-
домственной комиссией.

«Для реализации про-
екта была разработана 
проектно-сметная доку-
ментация и заключен му-
ниципальный контракт на 
сумму 94,4 млн рублей со 
сроком исполнения ра-
бот до 1 ноября 2022 года, 
– рассказывал тогдашний 
глава администрации го-
рода Шумерля Валерий 
Шигашев. – Благодаря 
выделению дополнитель-
ных средств из федераль-
ного бюджета в размере 
12,2 млн рублей город 
получил возможность 
построить еще и скейт-
площадку». «В шумерлин-
ском парке обустроены 
пешеходные дорожки и 
освещение, заменены 
лавочки и урны, создан 
дендрарий, обновлена 
зона возле кинотеатра, 
расчищен и благоустроен 
искусственный водоем, 
а также создана фести-
вальная зона для прове-
дения мероприятий». 

Депутат Госсовета 
Чувашии Игорь Мо-

ляков по приглашению 
шумерлинцев поехал по-
смотреть на обновленный 
пруд, освещение и про-
чие дорожки – словом, на 
благоустройство. 
Наибольшее количе-

ство вопросов у него вы-
звал обновленный пруд 
и расположенный рядом 
так называемый смотро-
вой подиум. Видимо, для 
его сооружения исполь-
зовались непросушен-
ные доски, между ними 
появляются зазоры, де-
рево коробит. Надо вы-
яснить, какой вид дерева 
был предусмотрен в про-
екте и какой есть в реаль-
ности. 

– Скорее всего, это со-
сна, – предполагает де-
путат городского Собра-
ния Шумерли от партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ Денис 
Попков. – Потому что уже 
пошли трещины. Видимо, 
доски для подиума обра-
батывали и красили по-
сле установки. Отсутству-
ет жесткость креплений. 
А поскольку деревянная 
площадка подвергается 
сильному динамическому 
воздействию, конструк-

ция будет расшатываться, 
саморезы станут выле-
тать. Думаю, все исправят. 

Жители в букваль-
ном смысле боятся и го-
ворят: «Что будет, когда 

на площадку зайдет це-
лая толпа?»

В преддверии летнего 
сезона Прокуратура 
Чувашии проверила 
состояние спортивно-
игровой инфраструктуры, 
и оказалось, что не все 
детские и спортивные 
площадки являются 
безопасными. Проверка 
выявила более 200 нарушений 
требований безопасности 
при эксплуатации детского 
спортивно-игрового 
оборудования.
Что выявлено? Повреждение 

ограждений; отдельные элемен-
ты конструкций не закреплены; 
лакокрасочное покрытие отсла-
ивается, на конструкциях – следы 
коррозии металла и множество 
сколов; нет информационных 

табличек с правилами и воз-
растными требованиями, но-
мерами телефонов экстренных 
служб; отсутствуют отдельные 
элементы: сиденья, защитные 
цепи, гибкие подвесы сидений 
на качелях и оплетка их цепей; 
сетки футбольных ворот, коль-
ца на баскетбольном щите; нет 
ударопоглощающего покрытия 
(вместо него использована пес-
чано-гравийная смесь), крышек 
или иного укрывного материала 
в песочницах, но есть на детских 
площадках навалы отходов, вы-
пирающие кирпичи и камни в 
зонах съезда с горок.
В некоторых образовательных 

организациях не было докумен-
тов, подтверждающих проведе-
ние профилактики инфекцион-

ных, паразитарных и массовых 
неинфекционных заболеваний 
на игровых, спортивных, прогу-
лочных площадках, в зонах отды-
ха.
В Красноармейском имеются 

признаки разрушения берего-
вого откоса, на котором распо-
ложено футбольное поле, а это 
уже угроза жизни и здоровью. 
Главе муниципального округа 
(МО) внесено представление.
В деятельности админи-

страций МО вскрыты факты 
неорганизации контроля за 
техническим состоянием спор-
тивно-игровой инфраструкту-
ры, что выразилось в отсутствии 
журналов для регистрации 
результатов технического об-
служивания и ремонта; не со-

ставлены графики осмотров, 
ежегодные осмотры детских 
площадок не проводятся.
По всем фактам приняты меры 

прокурорского реагирования.

ция будет расшатываться Жители в букваль- на пплощадку зайдет цена п

В этом году 
прокуратура 
пресекла 206 
нарушений законов 
в этой сфере, внесла 
83 представления, 
возбудила 5 
административных 
дел, направила в суд 
3 исковых заявления.
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В День защиты детей праздничные мероприятия, проведенные 
местными отделениями партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
– ЗА ПРАВДУ, были шумными и многолюдными. Ребятня 
веселилась, участвовала в играх, флешмобах, мастер-классах и 
состязаниях, за что была вознаграждена призами и подарками.

В ПАРТИИПРОЕКТЫ

Парк-Парк-
полуфабрикат, полуфабрикат, 
или Особенности или Особенности 
местного местного 
благоустройстваблагоустройства

Праздник получился Праздник получился 
веселымвеселым

По дну пруда про-
ложена специ-

альная гидроизоляционная 
пленка. Вряд ли в проекте 
благоустройства был пункт 
о ее вспучивании. Но что-то 
пошло не так, и пленка по-
казалась на поверхности – ее 
выдавливает, поднимает. Зна-
чит, ее ничем не присыпали, 
а просто бросили на дно? А 
если бы присыпали мелкой 
каменистой фракцией, у пру-
да было бы красивое дно, 
ближе по виду к природному. 
Подниматься пленка может в 
том числе и из-за заиления. 
Как говорят интересовавши-
еся этим вопросом горожане, 
ила там за 20 с лишним лет 
накопилось метра два, и его 
можно было убрать, чтобы 
пруд служил долго. 
Зато в пруду хорошо жи-

вется расплодившимся ля-
гушкам и головастикам – это 
настоящий рай для них. Дума-
ется, ненадолго: вдоль берега 
лежит в основном известня-
ковый щебень, и со временем 
вода станет как молоко – та-
кой щебень растворяется в 
воде. За счет высокого содер-
жания карбоната кальция он 
по прочности уступает щебню 
из твердых пород.

«Если щебень заменили и 
положили не тот, что указан в 
проекте, то это основная про-
блема и основной способ гра-
бежа», – подумал Моляков. 
Между небольшим укре-

плением берега и подиумом 
– канавка. Денис 
Попков сомнева-
ется, что это по 
технологии так по-
ложено. С другой 
стороны – просто 
грунт с произ-
вольно произрас-
тающей травой, 
хотя по уму долж-
но бы быть озеле-
нение. 
Вместо ограж-

дения у пруда 
торчит табличка, 
сообщающая, что 
его (ограждения) 
нет. Хочется наде-
яться, что это пока.
Посреди пар-

ка стоит клуб. Он 
давно уже здесь, и 
сейчас его «укра-
сили» ремонтом 
снаружи. На доми-
ке висит большой 
замок, и горожане 
предполагают, что 
внутри ремонта 
не было. Скорее 
всего, его не было 

и в планах. Пока неизвестно, 
что это будет за заведение. 

В местных телесюжетах 
показывают скамейки, 

кусты. А вот пруд почему-то не 
показывают. И кучи мусора в 
реконструированном парке 
тоже не показывают. На до-
рожке однажды обвалился 
асфальт – видимо, положили 
очень тонкий слой. Дыру за-
делали, ее надо заделывать 
опять – тоже не достойный по-
каза сюжет. Фонари во всем 
парке то не горят, то мигают. 
Имеющийся забор был по-
врежден во время работ. О 
том, что его надо бы «вернуть 
в исходную», ни строители, ни 
руководство города не дога-
дываются?

«Даже полуфабрикатом не 
назовешь. Раньше парк был 
чистый, зеленый. Не надо 
было никакой реконструкции, 
– говорят шумерлинцы». Там 
столько денег нет, полагают 
они, и помощь зала тут не тре-
буется.
Это только то, что видно 

сразу. Что не видно – покажет 
время.  
Ну что, под руководством 

чиновников от правящей пар-
тии появилось очередное 
произведение едроискусства. 
Люди будут жаловаться, но 
жалобы, как чаще всего быва-
ет, навечно зависнут в плот-
ных слоях чиновничьей атмо-
сферы. 

В Цивильском районе про-
шла акция «Детям в ра-

дость!». Особенно активными 
были представители секции 
местного отделения «Молодеж-
ка СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ».

Председатель ЧРОО «Рус-
ская Звезда» Ольга Фун-

тикова и депутат Собрания Ала-
тырского МО от партии Дмитрий 
Фунтиков пригласили опекунский 
совет Алатыря и района на празд-
ник для детей, усыновленных че-
боксарскими семьями. Все вместе 
посетили парк «Амазония», пока-
тались на речном трамвайчике.

Шумно и с выдумкой от-
метили 1 июня в Ново-

чебоксарске. Тон праздничному 
настроению задавал депутат 
Госсовета Чувашии Сергей Се-
менов.

Благодаря местному отде-
лению партии в Мариин-

ском Посаде День защиты детей 
превратился в веселый празд-
ник.

В Красных Четаях особенно 
много участников было на 

конкурсе рисунков на асфальте 
«Счастливое детство». Победите-
ли получили подарки и сладкие 
призы от члена Совета местно-
го отделения партии Светланы 
Ярайкиной.

Депутаты Канашского гор-
собрания от партии Ва-

лентина Кириллова и Маргари-
та Данилова провели детские 
праздники в двух микрорайонах 
города. Ребят развлекали «Кара-
мелька» и активисты партии.
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214 миллионов «на 
бедность» мошенникам 

Кто виноват?

К Дню защиты детейК Дню защиты детей
26 мая в Канашском городском 
парке культуры и отдыха 
состоялось отчетное занятие 
благотворительного проекта 
«Научиться жить», реализуемого 
ЧРОО «Мир добра» при 
поддержке республиканского 
Минэкономразвития 
и приуроченного 
к Дню защиты детей.

ПРОЕКТЫ 

КИНО

СЛЕДСТВИЕ ВЫЯСНИТ

Промпроизводство Промпроизводство 
выросло выросло 
За 4 месяца 2023 года в республике отмечен рост 
промышленного производства на 14,6% по сравнению 
с аналогичным периодом прошлого года. Этот высокий 
показатель вывел Чувашию на первое место в ПФО. 

28 мая в деревне Голов 
Красноармейского МО скорая 
не смогла проехать к пациенту. 
Как сообщает Следственное 
управление СК РФ по ЧР, «из-за 
нахождения автомобильного 
моста и дороги в ненадлежащем 
состоянии». Мужчину, 
нуждающегося в экстренной 
медпомощи, до машины скорой 
везли в хозяйственной тележке. 
На следующий день пенсионер 
скончался в реанимации.

За 5 месяцев года полицейские Чебоксар 
зарегистрировали более 770 фактов мошенничества и 
краж с банковских карт, совершенных дистанционным 
способом. Общий ущерб по заявлениям составил свыше 
214 млн руб. 

ПО ДАННЫМ ЧУВАШСТАТА

СКОЛЬКО МОЖНО?

Следователи полагают, что это 
«стало возможным в результате 
бездействия должностных лиц 
администрации Красноармейско-
го муниципального округа, допу-
стивших ненадлежащее состоя-
ние автомобильной дороги …и не 
принявших своевременных мер к 
ее ремонту».
Владимиру Долгову, врио гла-

вы Красноармейского МО, непо-
нятно, почему водитель не доехал 
по пациента, он так и сказал: «Ког-
да скорая туда подъехала, то во-
дитель по не понятным мне при-
чинам туда не спустился. Хотя да, 
прошел сильный дождь, появи-

лась на дороге слякоть, и якобы 
он побоялся въехать на мост». Гла-
ва съездил, посмотрел, и «такого 
риска, что мост свалится, такого 
не было». И глава подумал, что он 
«не рискнул туда спуститься. Ну 
да, мост, можно сказать, давниш-
ний, его необходимо отремонти-
ровать».
В Минздраве полагают, что спо-

соб доставки до автомобиля ско-
рой не повлиял на самочувствие 
пациента. Это попытка защитить 
медработников? Да их и так никто 
не обвиняет, ибо всем известно, в 
каких условиях им приходится ра-
ботать.
Возбуждено уголовное дело 

«по факту ненадлежащего содер-
жания автомобильной дороги и 
моста в Красноармейском муни-
ципальном округе» (ч. 2 ст. 293 УК 
РФ – халатность, повлекшая по не-
осторожности смерть человека: от 
принудительных работ до лише-
ния свободы на срок до 5 лет).
Эти меры человека не вернут. 

Но зло должно быть наказано. Од-
нако есть опасения, что виноватых 
либо не будет, либо они получат 
по минимуму.

Дума рассматривает законопроект, дающий регионам 
право самостоятельно решать, что делать с безнадзорными 
животными, в том числе применять ли эвтаназию (нетрудно 
догадаться, что это будет такое). Если закон примут, среди 
разрешенных мер окажется в том числе и умерщвление.

ПО СУТИ ДЕЛА

Документ вносит измене-
ния в закон «Об ответствен-
ном обращении с животны-
ми и о внесении изменений 
в отдельные законодатель-
ные акты Российской Феде-
рации» от декабря 2018 года. 
Ранее в стране работала про-
грамма ОСВВ (отлов – стери-
лизация – вакцинация – воз-
врат). Теперь новый порядок 
обращения с безнадзорными 
животными будет устанав-
ливаться по решению главы 
региона. Собаконенавистни-
ки, впитавшие злобу с «мо-
локом» едра, рукоплещут, те, 
кто смотрит, как бы на жучка 
не наступить, готовятся к худ-
шему.
Единороссы оговаривают-

ся – мол, в законе ни слова 
нет про убийство животных. 

Однако всем давно известно, 
сколько стоят такие слова.
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 

ЗА ПРАВДУ законопроект не 
поддержала.
Лидер партии Сергей Ми-

ронов назвал предлагаемые 
изменения «живодерским за-
коном». И напомнил, что ряд 
регионов, включая Москву, 
Московскую область, Санкт-
Петербург, Ленинградскую, 
Нижегородскую области, ра-
ботали по системе ОСВВ и 
сейчас не имеют проблем с 
агрессивными животными на 
улицах.
В партии к проблеме отно-

сятся очень серьезно, Сергей 
Миронов даже в докладе на 
XII съезде уделил ей внима-
ние: 8

Не повезло с людьмиНе повезло с людьми

Ребята вместе с педагога-
ми продемонстрировали зна-
ния и умения, приобретенные 
в рамках проекта. Дети с огра-
ниченными возможностями 
здоровья, но с неограниченной 
силой воли и стремлением к 
прекрасному – воспитанники 
центра «Мастерская жизни» 
ЧРОО «Мир добра» в Канаше 
(руководитель Татьяна Бочка-
рева) – подготовили настоящий 
концерт. 

Депутат Канашского город-
ского Собрания Маргарита Да-
нилова и председатель местно-
го отделения партии в Канаше 
Надежда Каргина пришли на 
праздник со сладкими подарка-
ми, призами и канцелярскими 
товарами. 

Завершилось мероприятие 
совместной фотографией и уго-
щением свежей выпечкой.

Средний показатель по округу составил 3,2%. Последнее ме-
сто заняла Ульяновская область, где отмечено снижение пром-
производства на 6%.
Наибольший рост в Чувашии продемонстрировали про-

изводство готовых металлических изделий (+86,2%), прочего 
транспорта и оборудования (+38,7%), автотранспорта, прицепов 
и полуприцепов (+28,2%). Значительное снижение зафиксирова-
но в металлургии (-24%).

«Под водой» снимают 
в Алатыре
В Республиканской детской клинической больнице прошли съемки 
полнометражного фильма с рабочим названием «Под водой».

В одной из сцен Аленушка по-
падает в реанимацию. Для съемок 
были нужны больничная палата 
реанимации и коридор.
Этот уникальный кинопроект 

реализует в Чувашии Союз граж-
дан по сохранению культурного и 
природного наследия «ДЫХАНИЕ 
ПЛАНЕТЫ». Сюжет фильма осно-
ван на исторических событиях 
1774 года, когда Емельян Пугачев 
зашел в Алатырь.
История развивается в совре-

менном мире вокруг спрятанного 
сокровища Пугачева – 10 000 000 

золотых червонцев, которые до 
сих пор не найдены. Драматургия 
фильма построена на мистике в 
гоголевском стиле. Герои пройдут 
через испытания и выбор между 
богатством и истинными жизнен-
ными ценностями.
Выход фильма (1 апреля 2024 

года) приурочен к исторической 
дате – 215 лет со дня рождения Н.В. 
Гоголя.
Кинопроект подготовлен и на-

ходится на стадии реализации, 
60% съемок пройдет в Алатыре и 
Алатырском МО.

Самым популярным спосо-
бом обмана остается звонок 
лжеработников банка, сооб-
щающих о попытках оформить 
кредиты или похитить имеющи-
еся сбережения. К разговорам 
подключаются аферисты, на-
зывающие себя сотрудниками 
правоохранительных органов, и 
заставляют граждан оформлять 
кредиты и переводить деньги 
на несуществующие «безопас-
ные» счета. На уловку попали 
260 человек, ущерб превысил 
127 миллионов (59% от общего 
ущерба).

Еще один способ – это когда 
потерпевшие продают или по-
купают товары на различных 
сайтах. Получив от жертв предо-
плату, а то и полную стоимость 
товара, мошенники перестают 
выходить на связь. Аферисты, 
выступающие в роли покупа-
телей, выведывают реквизиты 

банковских карт. От этого спо-
соба обмана пострадало 165 че-
боксарцев, лишившихся более 6 
млн 700 руб.

Не угасает желание увели-
чить накопления за счет инве-
стиций. В этом году в Чебок-
сарах инвесторами пожелали 
стать 137 человек и лишились 
более 59 млн руб.

27 человек стали жертвами 
мошенников, желая получить 
компенсации, выигрыши, бону-
сы. Сумма ущерба превысила 6 
млн 600 тыс. руб.

Сотрудники полиции при-
зывают быть бдительными и 
помнить, что настоящие ра-
ботники банков и сотрудники 
правоохранительных органов 
никогда не попросят офор-
мить кредит, тем более пере-
вести деньги на какой-либо 
счет.
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БЕСЕДЫ О ВАЖНОМ ПО СУТИ ДЕЛА

Мнения сошлись Мнения сошлись 
на коррупциина коррупции

Не повезло Не повезло 
с людьмис людьми

находится сейчас по адресу:
Чебоксары, ул. Николаева, 15, помещение 2

Телефон 239-200

НАПОМИНАЕМ
ЦЕНТР ЗАЩИТЫ ПРАВ ГРАЖДАН 

СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ

идет сбор гуманитарной помощи 
для Донбасса.

Неравнодушные жители Чувашии и 
Чебоксар могут внести свой скромный 

вклад.
Что нужно:
средства личной гигиены
детские подгузники и пеленки
крупы, макароны, тушенка, 
растительное масло.

В ЦЕНТРЕ ЗАЩИТЫ ПРАВ 
ГРАЖДАН СПРАВЕДЛИВОЙ 

РОССИИ

Приемная депутатов Госсовета
Чувашии Игоря Молякова и Владислава 

Солдатова в Чебоксарах теперь 
находится по адресу
ул. Ильбекова, дом 4

У ПРИЕМНОЙ – НОВЫЙ АДРЕС

ТВОРИ ДОБРО
Группа ВКонтакте
vk.com/volonter_barboskin

Контактные телефоны
+79063817207; +79196761068; 
+79278662866; +79088405189; 
+79033595223 (WhatsApp, Viber)

Помочь оплатить уход, содержание, лечение, 
стерилизацию – карта СБ 4276 7500 2448 8925 
на имя Натальи Викторовны В.

Они хотят Они хотят 
домойдомой
Публикуя фото собак и коротко 
рассказывая о них, мы очень надеемся 
на добрых людей, способных дать 
бедолагам дом и заботу. Мы знаем, что 
они в долгу не останутся.

Провести такую встречу задума-
ла заместитель председателя Союза 
собственников жилья Тамара Манае-
ва, она и пригласила ветеранов и ре-
бят, так сказать, в студию. Неугомон-
ной Тамаре Арсеньевне важно было 
узнать, какие основные проблемы 
беспокоят людей в возрасте и моло-
дое поколение, чтобы сравнить. Ну, и 
чтобы лишний раз привлечь внима-
ние к этим проблемам. Участникам 
беседы было предложено выделить 
три основных вопроса, вместо трех 
получилось много.

Вот что обозначили ветераны. 
* Добиться соблюдения прав соб-
ственников МКД в распоряжении 
собранными на капитальный ре-
монт средствами. Должны соб-
ственники участвовать и в опре-
делении сроков проведения 
капремонта.
* Вернуть отрасль ЖКХ в ведение 
государства.
* Льготы «детям войны» должны по-
лучить и финансовое выражение.
* Обеспечить для населения до-
ступность высокотехнологичных 
методов лечения и бесплатное ме-
дицинское обслуживание на всех 
уровнях.
* Законодательно ввести выплаты 
гражданам с доходов от продажи 
природных ресурсов.
* Образование должно быть бес-
платным.

* Равенство регионов при распре-
делении средств из федерально-
го бюджета. Уравнять социальные 
льготы и выплаты жителям разных 
регионов.
* Борьба с коррупцией по прин-
ципу «перед законом все равны». 
Принять закон об изъятии незакон-
ных доходов в пользу государства.
* Разработать программу борьбы с 
растущей смертностью.

А это предложения студентов.
* Повысить качество образования.
* Восстановить значимость 
профтех образования.
* Вернуть обязательную отработку 
по специальности после получе-
ния диплома.
* Обеспечить трудоустройство по 
специальности после получения 
диплома.
* Усилить и конкретизировать борь-
бу с коррупцией в сторону ужесто-
чения.

Конечно, пожившие больше люди 
столкнулись с большим количеством 
проблем, их круг обширнее. Молодые 
озабочены решением свойственных их 
возрасту запросов и задач. Но в одном 
сошлись эти две категории граждан – 
борьбу с коррупцией надо усиливать.

А в итоге получилось краткое из-
ложение тезисов программы партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВ-
ДУ. 

«Наша фракция заня-
ла активную граждан-

скую позицию и голосовала 
против. Я два слова скажу о 
том, почему мы против.
Был закон, который рабо-

тает и должен работать, но в 
рамках этого закона субъек-
там Федерации нужно выде-
лить деньги на нормальные 
приюты, и действовать долж-
на норма «отлов – стерилиза-
ция – вакцинация – возврат». 
Опасных и агрессивных нель-
зя выпускать, нужно держать 
их в приютах.
Есть субъекты Федерации, 

среди которых и Москва, и 
Санкт-Петербург, Москов-
ская область, Ленинград-
ская область, Нижегород-
ская область, где делают все 
по закону, и здесь нет таких 
страшных ситуаций, когда и 
взрослых, и детей бродячие 
собаки загрызают. А боль-
шинство субъектов палец о 
палец не ударили. И сегодня 
этим законом дается откуп, 
говорится: «Делайте что хоти-
те».
И мы знаем, что будет. Нач-

нется отстрел домашних жи-
вотных и не только собак, но 
и кошек. Там же не говорится, 
о ком идет речь. И в связи с 
этим наша партия заняла ак-
тивную гражданскую пози-
цию».
Не пора ли уже принять 

закон, предусматривающий 
ответственность для вла-
дельцев животных, выбра-
сывающих собак и кошек на 

улицу? Выпускающих их в 
«самоволку»? Ведь это из-за 
безответственного отноше-
ния особей на двух ногах к 
своим питомцам последние 
оказываются бездомными и 
пополняют такую популяцию.
Брошенные хвостатые бе-

долаги ни в чем не виноваты. 
Им просто очень не повезло 
с людьми.

Красотка Молли, около 7-8 месяцев
Энергичная, задорная, яркая собака-улыбака с шикарными ушами. Мол-
ли имеет ветеринарный паспорт, приучается к выгулу. Компактная, чуть 
ниже колена.

Очаровательная Синди 
Она родилась бездомной и не знает, что такое ласка и тепло человеческих 
рук. Несмотря на тяготы уличной жизни, выросла на удивление нежной и 
доброй девочкой. Синди – собака-друг, компаньон, очень ждет будущих 
хозяев и с надеждой всматривается в людей – словно ждет, что сейчас ей 
скажут: «Мы за тобой. Поехали домой!». 

Чудесная Малышка, около 9 месяцев
У волонтеров что ни собака, то красавица. И Малышка, попавшая к ним за-
пуганным худеньким ребенком, раскрылась и похорошела. Она не просто 
красавица – незнакомца чует за версту и предупредит хозяев лаем, по-
этому идеально подойдет для содержания в частном доме. К своим очень 
дружелюбна. 

Все собаки здоровы, вакцинированы и стерилизованы.
Следующая выставка щенков и собак пройдет 24 июня в ТРЦ «Каскад».

7В офисе местного отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ в Чебоксарах на прошлой неделе прошла интересная 
встреча ветеранов тракторного завода с молодыми людьми – 
студентами Чувашского госуниверситета. И это были не банальные 
посиделки с чаем и разговоры о том о сем, а серьезная беседа 
с выводами. 

АФОРИЗМ
«В рай принимают 
не по заслугам, а 

по протекции, иначе вы 
остались бы за порогом, а 
впустили бы вашу собаку». 

Марк Твен


